



DICCIONARIO ESPAÑOL

John Rene Plaut

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

John Rene Plaut ha contribuido al diccionario con 15060 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

amp.significadode.org

bonito negro

BONITO NEGRO Persona de piel oscura y de bello aspecto. 2. Dicho de un objeto (de color negro): qué es atractivo o bonito: Mira ese bonito (vestido, zapatos, sostén) negro

bono verde

BONO VERDE premio económico para fomentar la inversión verde e implementación de políticas ecológicas sustentables, reductoras de la huella de carbono y gran resiliencia al cambio climático.

book

BOOK anglicismo que significa libro, álbum o carpeta en que las modelos presentan sus fotografías a las agencias de publicidad y de modelos cuando postulan a un trabajo.

bookcrossing

BOOKCROSSING o BC es la práctica originalmente suiza de dejar en lugares públicos, llamados "la jungla" libros ya leídos para que los tomen otros lectores y continúen haciendo lo mismo. Los suizos, contrariamente a lo que pudiera pensarse, son muy socialistas y, cuando están en recintos como hoteles, dejan los libros ya leídos, que se guardan en estantes para que los tome un nuevo pasajero. Hacen lo mismo con los naipes, bicicletas, juguetes y otros artículos reutilizables.

booker

BOOKER anglicismo por tomador de apuestas. Del inglés book, libro, el booker tomaba las apuestas y anotaba en una libreta, para después del evento proceder a los pagos a los ganadores. 2. Persona que contrata artistas para compañías de teatro, cine o espectáculos. 3. Un contador, alguien que lleva libros contables.

booklet

BOOKLET anglicismo por folleto. Libreta engrapada con material impreso informativo sobre algún tema específico.

boombo klaath

BOOMBO KLAATH en Jamaica: "la tela para las partes bajas", "compresas" o "papel higiénico". Aunque ese sea su significado literal, los jamaicanos usan esta expresión para insultar y mostrar enfado o sorpresa. Se ha popularizado en twitter el término BOMBOCLAAT] y BOMBOCLAT con el mismo sentido ofensivo.

booster

BOOSTER amplificador de presión, amplificador de , voltaje, amplificador de sonido

bootcamp

BOOTCAMP es un proceso de aprendizaje acelerado, intensivo y práctico orientado a obtener un puesto de trabajo específico , generalmente en el área de la programación. Consideran las situaciones prácticas del día a día y no se preocupan de generalidades.

booth

BOOTH en inglés, cabina, cubículo, compartimiento para dormir. 2. Posición, puesto, trabajo, lugar.

boquechivo

BOQUECHIVO en República Dominicana: tonto.

boquisucia

BOQUISUCIA garabatero, que acostumbra usar palabras soeces.

borbollito

BORBOLLITO m. diminutivo de BORBOLLO pequeña burbuja de aire que se forma generalmente al hervirla.

borderó

Borderó taquilla, recaudación total de un evento por concepto de venta de asientos.

borgeanamente

BORGEANAMENTE al estilo de José Luis Borges, escritor y pensador argentino, varias veces postulado al premio Nobel.

boriquillo

BORIQUELLO error ortográfico por BORRIQUELLO

boris

BORIS significado católico, propio de Dios. Origen ruso, de baris, fuerte, violento.

borracheras

BORRACHERAS plural de BORRACHERA Estado de intemperancia, acción y efecto de consumir demasiado alcohol, llegando a un estado de embriaguez importante.

borsalino

BORSALINO 1. Empresa y negocio de Alessandria, Italia de renombre que inventó el sombrero de ala corta 2. Sombrero fedora, inventado por la empresa Borsalino, y que también se llama por ese nombre.

bosconara

BOSCONARA en gastronomía: salsa y receta de spaguettis en base a setas. Se sustituye el guanciale (de guancia, carrillo en italiano) de la típica carbonara con hongos boletos que se saltean en cuadraditos que se revuelven en un bol con el queso y las yemas de huevo antes de colocar la pasta encima. Luego se ralla pimienta y trufa negra sobre el plato.

bosforo

BOSFORO error ortográfico por Bósforo, del grigo bosforos, ESTRECHO, originalmente nombre del estrecho de Estambul, que separa Europa de Asia, y que conecta el Mar Negro con el Mar de Mármara.

bota de oro

BOTA DE ORO premio que otorga anualmente la European Sports Media al jugador de fútbol europeo que hace mas goles ponderados. La FIFA, por su parte, otorga cada año el premio BALÓN DE ORO al mejor jugador del mundo.

botanófilo

BOTANÓFILO amante de las plantas

botar la piedra

BOTAR LA PIEDRA en Chile: Tener relaciones sexuales después de una larga abstinencia.

botarate o botaratas

BOTARATE Dicho de una persona: Qué despilfarra el dinero irresponsablemente. En Colombia, Perú y Venezuela
BOTARATA

botarse desde lo alto

BOTARSE DESDE LO ALTO lanzar algo o lanzarse desde una posición elevada. 2 en España: hacer rebotar (algo) lanzándolo desde una altura elevada.

botellonazo

BOTELLONAZO en España: un BOTELLÓN es una gran fiesta dada en la playa, en que los participantes llevan las botellas de alcohol y las cervezas, además de drogas y arman un gran revuelo durante toda la noche. A veces se reúnen hasta 8500 jóvenes como ocurrió en la U de Barcelona.

botellón

BOTELLÓN en España: a fines del siglo XX se agarró la costumbre de reunirse, especialmente los jóvenes, en la vía pública, lo que pasó a ser un botellón.

botiflora

BOTIFLORA mujer que hace alarde de su status social elevado frente a personas humildes. Que gusta de ser admirada.

botiguer botiguera

BOTIGUER BOTIGUERA en Argentina: Ver BOTIGUERO

botilito

BOTILITO Termo metálico para conservar el calor o el frío de las bebidas.

botines

BOTINES plural de BOTÍN Zapatos para hacer deportes, zapatos de media caña.

boulangerie

BOULANGERIE es la palabra francesa para PANADERÍA

bouquet interno

BOUQUET INTERNO bouquet es un galicismo por aroma. La locución se refiere al olor de los recintos cerrados. Hay fragancias que se comercializan para mantener un rico aroma, o recuperar un ambiente agradable cuando el encierro ha acumulado humedad u otro olor en un lugar cerrado. Los desodorantes ambientales en spray son una forma económica de crear un mejor bouquet interior

boutique

BOUTIQUE del francés tienda. En español es también una tienda, pero tiene los atributos de ser pequeña, elegante, fina y cara. Generalmente vende vestuario femenino, pero pueden ser carteras, zapatos, cosmética, relojes o joyas.

boutique hotel

BOUTIQUE HOTEL hotel de pequeñas dimensiones y de fina calidad, que hace sentir estar en la propia casa.

boutique spa

BOUTIQUE SPA Recinto de hidroterapia de nivel exclusivo. Spa es un acrónimo de salus per aqua. El calificativo de boutique elimina la alternativa de Sociedad por Acciones.

bovarismo

BOVARISMO 1. Se entiende por bovarismo o síndrome de madame Bovary al estado permanente de insatisfacción personal producido por los contrastes entre sus deseos y aspiraciones y la frustrante realidad que vive. Generalmente se refiere al ámbito sentimental y amoroso.

bovedana

BOVEDANA nativa de Bóveda, villa, parroquia y municipio español, ubicado en la provincia de Lugo en la comunidad autónoma de Galicia. Pertenece a la comarca de la Tierra de Lemos. Población fue de 1503 personas en 2018 y 1481 en 2019.

bovedano

BOVEDANO de la localidad de Bóveda de Toro, en Zamora, España 2. Relativo al club deportivo Bovedana 3. Simpatizante del C.D. Bovedana

box office

BOX OFFICE taquilla, boletería 2. Usado para señalar el total de venta de boletos de un filme, obra teatral, show o actuación.

box to box

BOX TO BOX anglicismo por de pórtilo a pórtilo; cualidad de un centrocampista que puede, gracias a su gran energía, jugar bien en un campo como en el otro, en la defensa y en el ataque. Tiene pulmones para correr toda la cancha por el carril central.

boyish

BOYISH anglicismo de BOY, niño. Infantil

boyscout

BOYSCOUT en realidad BOY SCOUT, anglicismo por NIÑO EXPLORADOR.

bozalandia

BOZALANDIA en Colombia: en la comuna de Bosa, Bogotá hay un barrio llamado Islandia, que se nombra como Bosa Islandia, y puede ser llamado Bosalandia o Bozalandia. Lo mismo vale para la plaza de Bosa Islandia. En Chile: el arquitecto Fernando Boza ha desarrollado la urbanización de gran parte de un sector de la Región Metropolitana llamado Lo Boza, por el fundo colonial de Santa Teresa de Lo Boza, donde nació Manuel Robles, autor de la letra de la

primera canción nacional y el filántropo Matías Cousiño, y que abarca parte de tres grandes comunas de Santiago: Quilicura, Pudahuel y Renca, todas cercanas al aeropuerto internacional Arturo Merino Benítez. No he escuchado nombrar la zona con ese apodo, pero sería muy propio llamar así a un área residencial de miles de casas.

bo-rrellista

BORRELLISTA persona que actúa como un borrego, dejándose llevar por las opiniones de los demás.

bórrame

BÓRRAME imperativo de segunda persona sing. del verbo BORRAR, eliminar, descartar

bóvedas

BÓVEDAS plural de BÓVEDA

brabant

BRABANT perteneciente o relativo al Brabante Septentrional o Brabante del Norte, una de las 12 provincias de Holanda. Como todas las provincias, está gobernada por un comisionado o comisario designado por el monarca y una cámara legislativa elegida mediante sufragio universal.

brackets

BRACKETS anglicismo por FRENILLOS dentales

bradicárdico

BRADICARDÍACO que tiene una frecuencia cardíaca inferior a 60 latidos por minuto.

bradicárdico

BRADICÁRDICO que tiene una frecuencia cardíaca inferior a 60 p.p.m.

bragas

BRAGAS Calzones femeninos

braggie

BRAGGIE anglicismo derivado de brag, presumir; se trata de la moda de subir fotografías personales a las redes sociales con el objeto de presumir belleza, pareja, riqueza o cualquier cosa que pueda provocar envidia.

brainstorming

BRAINSTORMING LLUVIA DE IDEAS, técnica empresarial para resolver situaciones complejas, en que se reúnen un grupo diverso de personas, el líder plantea una problemática, y cada integrante propone soluciones, sin importar lo descabelladas y locas que pudieran ser. Las ideas pueden a veces parecer muy malas o muy buenas al que las plantea, pero el proceso en grupo potencia su mejoramiento y la creación de nuevas soluciones que saltan a la mesa al escuchar las primeras. Impactantes resultados se logran cuando el grupo es creativo o experimentado.

brand day

BRAND DAY anglicismo por día de marca; día concreto en que se deja todo el espacio publicitario para una sola marca por una promoción especial de BRANDING

brand manager

BRAND MANAGER textualmente gerente de marca. Profesional del área de marketing que es responsable de maximizar la imagen de la marca y de la empresa propietaria de ella.

branding

BRANDING anglicismo derivado de BRAND, marca que usan las agencias de publicidad para el trabajo de imponer una marca en el mercado.

braquilexifobia

BRAQUILEXIFOBIA Aversión a las palabras cortas. Es un antónimo de macrolexifobia

braquilogía

BRAQUILOGÍA se trata probablemente de BRAQUIALGIA, una dolencia al sistema nervioso de la columna vertebral

brasaleta

BRASALETE error ortográfico por BRAZALETE, joya que se porta en el brazo o en la muñeca

braso

BRASO error por Brasso, líquido para limpiar la vajilla y otros artículo metálicos, como el cromo, acero, cobre o latín. Para la plata se usa otro lumpiametales, como el Silvo.

bravazo

BRAVAZO 1. En Perú: algo muy bueno, muy entretenido. Muy bien. 2. En Chile: muy bravo, muy salvaje, muy fiero: Bravazo tu perro. Casi me muerde. Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser muy bueno, muy bien, muy entretenido, fiero, muy bravo

bravuconería

BRAVUCONERÍA Cualidad de bravucón. Acción insolente y amenazadora, generalmente dándose aires de poderoso o potente

bráctea

BRÁCTEA Hojuelas de la flor que normalmente la envuelven y que no cumplen funciones fotosintéticas, sino que sirven de protección de la flor o la inflorescencia.

break-point

BREAK POINT anglicismo por PUNTO DE QUIEBRE. En tenis, punto a jugar en que, si el que recibe gana, el servidor pierde su servicio y el punto. Si el break point se produce cuando se está jugando el punto que puede definir el set se habla también de set point, y si se define el partido, además de game point o punto de partido

breakdance

BREAKDANCE Bboying es una danza social que nace en los 60 en los barrios de Bronx y Brooklin, Nueva York, y que forma parte de la cultura del hip hop, junto con el graffiti, rap y E]djing. Alientan la creatividad y originalidad individual. - Los bailarines realizan libremente los movimientos ya existentes, basados en giros con la cabeza o la espalda apoyada en el suelo, e improvisan nuevos, por lo que la danza está en constante desarrollo. Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser bboying

breakdown

BREAKDOWN palabra inglesa que significa rotura, quiebre físico o psicológico

brecha de género

BRECHA DE GÉNERO diferencia (posicional o salarial) entre el hombre y la mujer

brecha digital

BRECHA DIGITAL Separación que experimentan los analfabetos digitales de la comunidad que está habituada al uso de la informática, Internet y las redes sociales. Descomunicación existente entre los usuarios de Internet y los no capacitados para ello.

brecha salarial

BRECHA SALARIAL diferencia de salario percibido por un grupo versus otro, en particular entre los hombres y las mujeres, para un mismo cargo en en las mismas condiciones laborales.

brede

BREDO planta originaria probablemente del sur de Europa y diseminada por todo el mundo, salvo Oceanía. Planta autóctona.

bredos

BREDOS, plural de brede. Palabra portuguesa que significa blede. Ver BLEDO

breiquear

BREIQUEAR del inglés to brake, frenar. Detenerse, parar, frenar. Usado en México

breñadito

BREÑADITO diminutivo de BREÑA o BREÑAL lugar o terreno entre peñas poblado por plantas y hierbas improductivas que dificultan la agricultura

brequear una computadora

BREQUEAR UNA COMPUTADORA barbarismo proveniente del inglés to brake quebrar, romper. Significa vulnerar el acceso a una computadora violando sus claves y teniendo acceso no autorizado a la información que contiene.

brete

BRETE en Cuba: chisme

bretzeli

BRETZELI ver BRICELET

brexhaustion

BREXHAUSTION anglicismo derivado de BREXIT, a su vez contracción de BRITISH y EXIT, salida (de la comunidad europea) y EXHAUSTION, agotamiento.

brexial

BREXIAL relativo al BREXIT

brexiales

BREXIALES pl. de BREXIAL, relativo al BREXIT

brexit blando

Brexit es una contracción de los términos anglosajones British (británico,a) y Exit (salida). El Brexit blando consiste en la salida del Reino Unido de la Comunidad Europea con acuerdo aprobado por el Parlamento, de modo que el deterioro de la economía, el perjuicio a la movilidad de productos y servicios, la reducción de la movilidad de las personas y la seguridad de permanencia de los extranjeros en el Reino unido sea la mínima posible.

brexiteer

BREXITEER anglicismo por persona que participa o apoya el proceso de separación de Gran Bretaña de la Comunidad Europea. Derivado de BREXIT contracción de British Exit, o salida británica.

brexiter

BREXITER Dicho de una persona o institución: Que es partidaria del retiro de Gran Bretaña de la Comunidad Europea.
2. Acción o efecto conducente al abandono de Gran Bretaña de la CE.

bribonadas

BRIBONADAS plural de BRIBONADA diablura, maldad

briceño

BRICEÑO 1. municipio del departamento de Antioquia, Colombia. 2. apellido de origen español. 3.municipio del departamento de Boyacá, Colombia.

brichero

BRICHERO Hombre de origen latino que busca entablar relaciones sexuales con europeas o norteamericanas con el fin de obtener una visa.

brickero

BRICKERO es una palabra inglesa y spanglish, del lenguaje urbano, que significa apasionado, extremadamente sensible, inteligente. Proviene de BRICK, persona de buen corazón (además de LADRILLO). Ver también BRICHERO

bricos

BRICOS Bricos-Mayoreo Eléctrico de Monterrey empresa mexicana líder en la distribución de material eléctrico, iluminación, equipo de distribución, potencia y automatización.

bridgero

BRICHERO BRIGISTA, Jugador de bridge

bridones

BRIDONES pl. de BRIDÓN, pequeña brida

briefing

BRIEFING anglicismo por SESIÓN DE INFORMACIÓN proviene del término BRIEF breve, y constituye una reunión para entregar información o directrices. 2. Acción de informar o instruir (a,alguien)

brigada patriótica

BRIGADA PATRIÓTICA grupo de policías españoles del tiempo del PP. Esta camarilla causó espectacularidad por ser imputados en el caso Kitchen, de espionaje al extesorero del PP Luis Bárcenas.

brigido

BRÍGIDO (y no brigido) En Chile: lenguaje juvenil, doble de escalofriante. Viene de frígido y quiere decir que congela doblemente de frío que frígido. En consecuencia, TRÍGIDO En Chile: tres veces escalofriante.

brinca cuica

BRINCA CUICA 1Juego de niños que consiste en saltar por encima de una cuerda, sostenida e impulsada por sus dos extremos, que pasa repetida y alternativamente por debajo de los pies y por encima de la cabeza del que salta; pueden sostener la cuerda dos personas o la propia persona que salta, a modo de ejercicio gimnástico. Ejercicio de saltar la cuerda para mejorar el movimiento de las piernas de los boxeadores.

brincar la cuica

BRINCAR LA CUICA 1. En España: Saltar la cuerda. En República Dominicana y Puerto Rico y Chile: Despreciar a la gente de clase alta o adinerada. En Chile un cuico o cuica es una persona que vive y se viste lujosamente. Brinca cuica es la persona que desprecia a los de clase alta o ricos.

brithani

BRITHANI aberración por BRITTANY, (BRITANIA), región mas al boroeste de Francia, entre el Canal de la Mancha y la bahía de Vizcarra. 2. Aberración por BRITTANY nombre femenino de origen celta, francés e inglés. Llegó a Estados Unidos en 1971 y en unos pocos años estaba entre los 100 nombres mas usados. Significa de Bretaña (Francia) o de Gran Bretaña (Inglaterra). Es un nombre cristiano 3. Aberración por la raza de perro BRITTANY, de origen francés, tamaño medio, parecidos a los spaniels y que sin usados para la caza. BRITTANY en lenguaje urbano es sinónimo de cobarde y se usa principalmente en las cárceles de habla inglesa para enfrentar a los internos mas débiles recién ingresados al penal.

british

BRITISH anglicismo por británico, acorde con la idiosincracia de los ingleses.

britney

BRITNEY y también BRITTNEY son variaciones del nombre femenino BRITTANY, que significa de BRETaña.

brito

BRITO Especie de col cuyo troncho que nace a la altura de tres a cuatro piés, echa muchos tallos, y que al arrancarlos brota de nuevo otro. 2. Apellido de origen español.

brícos

BRÍCOS error ortográfico por BRICOS.

Bricos-Mayoreo Eléctrico de Monterrey, empresa mexicana líder en la distribución de material eléctrico, iluminación, equipo de distribución, potencia y automatización

broches

BROCHES pl. de BROCHE, pieza que abrocha o une aproximadamente a otras dos. Hay típicamente broches de presión y broches macho-hembra o broches de gancho, utilizados en pantalones, sostenes y otras vestimentas. También es considerado broche el imperdible o broche pañalero. Figuradamente, corona, situación límite: se robó el auto y como broche de oro lo chocó. Boeing abrochó el negocio con el gobierno.

broder

broder lenguaje juvenil del inglés brother, hermano

bronceosis

BRONCEOSIS enfermedad generada por la acumulación de bronce en el cuerpo humano 2. En Argentina: Patología psicológica que tienen los médicos jóvenes argentinos, prisioneros de querer contar con una efigie de bronce que los inmortalice porque se ven como infalibles y de suma importancia. Cuando el bronce les llega al cerebro ya no ven ni escuchan; la broncemia les impide caminar con premura, aunque lo hacen con majestuosidad. Nada es urgente ni valioso, excepto su tiempo. En el bestiario chileno los llamamos diostores.

broncoconstricción

BRONCOCONSTRICCIÓN constricción de los bronquios pulmonares. Los bronquios son dos tubos en que se divide la tráquea, que se dividen en muchos bronquios al llegar a los pulmones. Si se comprimen se reduce su capacidad de transportar el aire desde y hacia los pulmones. La afección más común es la bronquitis, una inflamación que además produce flema. Cuando la cosa se pone seria y crónica es cuando llegamos a tener un EPOC, o enfermedad pulmonar obstructiva crónica, tercera causa de muerte en los Estados Unidos, en que la reducción del flujo es permanente y va destruyendo la capacidad del resto de los órganos, inclusive el cerebro.

broncospasmo

BRONCOSPASMO síncope por BRONCOESPASMO, contracción de las vías respiratorias afectando los pulmones e impidiendo una respiración normal.

bronde

BRONDE tendencia de teñido de pelo popularizada en 2016. Proviene de la contracción de Brunette, pelo castaño, y de Blone, pelo rubio.

bronxite

BRONXITE anglicismo gentilicio de los moradores del barrio del Bronx, uno de los 5 de Manhattan, y el único en que su mayor área no está sobre una isla. El origen es a partir del primero en establecerse en el lugar, Jonas Bronck. Posee más de 1.500.000 de habitantes.

broquelejo

BROQUELEJO es un término redundante derivado de broquel, es decir, un pequeño broquel. Pero BROQUEL es, en sí, un escudo pequeño, de hierro o de acero, y más comúnmente de madera, cubierto de ante y con su canto guarnecido de hierro, que tiene en el centro una cazoleta del mismo metal, hueca para que la mano pueda empuñar la embrazadura o manija, colocada por dentro.

brotos

BROTOS plural de BROTE Ver BROTE

brother

BROTHER del inglés brother, hermano. Jerga juvenil para nombrar a una persona cercana

bruja venezuela

BRUJA (en) VENEZUELA en Venezuela: Persona que realiza acciones deshonrosas, inapropiadas y de naturaleza falsa. 2. lenguaje delictual para designar a la persona que abusa de hablar mal de otras personas ausentes. 3. Traidor, persona que traiciona a otra.

brut nature

BRUT NATURE categoría de champán, espumanteo cava. Se denomina BRUT o seco cuando tiene menos de 15 grs. de azúcar por litro, extra brut cuando tiene menos de 6 grs por litro El NATURE no tiene azúcar agregada en su licor de expedición.

brutacio

BRUTACIO (Tufnutt Laverne Thorston, en inglés) entrenador de dragones perteneciente a la tribu de los Gamberros Peludos (o Hooligans Peludos) y hermano mellizo de Brutilda Torton. Parte del universo ficticio de la película How to Train your Dragon

brutos

BRUTOS plural de BRUTO persona abrutada, torpe 2. Persona que trata brutalmente, con mucha fuerza a otro 3. Animal grande y poco inteligente, como el asno

brúsqueda

BRÚSQUEDA brusca

brúsquedo

BRÚSQUEDO intenso

bucaramangara

BUCARAMANGARA error por BUCARAMANGA, capital del departamento de Santander en la zona norte de Colombia.

bucket

BUCKET Anglicismo por cangulón, balde. 1. Sombrero en forma de cubo. 2. Balde 3. Pipa invertida para fumar en que se debe aspirar con fuerza pero que después se obtiene un buen SUBIDÓN, como en el narguile.

buckskin

BUCKSKIN BUCK es el inglés para ANTE o ANTÍLOPE, y SKIN es PIEL; cuero de ante

budoño

BUDOÑO y mas correctamente budoños, con s final, aunque sea singular Es el nombre común de dos plantas: la *Caucalis platycarpus/C]* y la *Conium maculatum/C]*. Planta verde espinuda anual, de 10 a 40 cm de altura, con tallos divaricados. Hojas bi- o tri- pinnatisectas, con segmentos estrechos de extremos agudos.

buen desayuno

BUEN DESAYUNO Una primera comida del día con carácter de abundante y no frugal.

buena evaluación

BUENA EVALUACIÓN Buena nota, Buena calificación

buena madre

BUENA MADRE 1. Error por Buenamadre, Municipio y localidad española en la provincia de Salamanca 2. Diversas oraciones y canciones religiosas que invocan a la virgen María.

buena nota

BUENA NOTA Bien calificado, buena evaluación

buena oferta

BUENA OFERTA propuesta de negocio, compraventa u otro tipo de trato o acuerdo, que supone que el oferente está dando un trato mejor a lo normal a la contraparte.

buenardo

BUENARDO En Argentina, término, derivado de bueno, popularizado por coscu, que significa bueno, buenísimo.

buenas

BUENAS en plural se utiliza como sinónimo de noticias, sustituyendo al término tácito: ¿Qué buenas me traes?

buenhumorada

BUENHUMORADA error por BIENHUMORADO, de buen humor

buenhumorado

BUENHUMORADO de buen talante, alegre

buenote

BUENOTE muy bueno, apetecible, atractivo

buffer de datos

BUFFER DE DATOS un buffer es un tampón químico. La informática acogió este término alrededor de 1960 para identificar áreas de memoria que almacenaban datos en forma temporal para ser enviados, por ejemplo, a la impresora a medida que terminaba con el set anterior. Otros usos eran almacenar información temporal pero repetitiva en la memoria principal.

bufidos

BUFIDOS, plural de bufido. Ver BUFIDO

bufónido

BUFÓNIDO familia del sapoide edits, un grupo perteneciente a los anfibios. Se les conoce como sapos, pero no es exclusivo porque hay especies de otraa familias que también reciben el nombre de sapos.

buggie

BUGGIE anglicismo por escarabajito, derivado de bug escarabajo por el hecho que son autos sin carrocería derivados originalmente del Volkswagen escarabajo. Vehículos de uso deportivo, a veces 4x4 de mucha fuerza para competir en arena, cerros y lugares complejos. No confundir con boogie, que significa mover el esqueleto

buggy

BUGGY anglicismo derivado de BUG, escarabajo para designar un vehículo a motor pequeño generalmente abierto por el techo y a veces sin puertas. 2. Un coche plegable con ruedas para transportar bebés e infantes de poca edad.

buhos cornudos

BUHOS CORNUDOS error ortográfico por búhos cornudos, plural de BÚHO CORNUDO

buitre americano

BUITRE NEGRO Ver BUITRE NEGRO AMERICANO

buitre americano cabeciroja

BUITRE AMERICANO CABECIROJA ver BUITRE AMERICANO CABECIRROJA o BUITRE AMERICANO CABECIRROJO

buitre americano cabecirrojo

BUITRE AMERICANO CABECIRROJO cathartes aura ave cathartiforme de la familia cathartidae de cabeza roja y cuerpo negro es el buitre mas extendido en América, desde Canadá hasta Tierra del Fuego, en Chile. Se alimenta casi exclusivamente de cadáveres y es común verlos sobrevolar ya a un animal que desfallece.

buitre cabecirrojo americano

BUITRE CABECIRROJO AMERICANO cathartes aura; el diccionario tiene una manía por esta ave y repregunta cada temporada por lo mismo. Ver BUITRE AMERICANO CABECIRROJO, BUITRE AMERICANO CABECIRROJA, BUITRE AMERICANO CABECIROJO (sic)

buitre pavo

BUITRE PAVO cathartes aura ver BUITRE AMERICANO CABECIRROJO

buitres negros

BUITRES NEGROS plural de buitre negro

bujarro

BUJARRO en España: del caló, bujendi ; hombre que siente atracción por personas de su mismo sexo.

buldócer

BULDÓCER anglicismo derivado de BULLDOZER , palabra también aceptada que proviene de bull, 'toro' y doze, dormir. El buldócer? o bulldozer es un tipo de topadora que se utiliza principalmente para el movimiento de tierras en trabajos de excavación. Sus atributos orincipales son gran potencia, rueda oruga y pala frontal.

bullet journal

BULLET JOURNAL anglicismo que significa diario bala. Es una agenda de rango amplio que va planificando y registrando diariamente elementos de interés diverso como lista de cosas por hacer o comprar, nombres o letras de canciones, lugares, relatos de viajes, frases favoritas, ideas, mapas de lugares, líneas de transporte, palabras de otros idiomas o del propio que quieres recordar y utilizar, noticias, recordatorios, cuentas por pagar o cobrar, dibujos, listas de personas o cosas, códigos, atributos del auto, celular, equipos eléctricos, moto, lancha, cumpleaños, pésames, aniversarios. Libros y películas por leer y ver.

bullrichizar

BULRICHIZAR Llevar hacia la ideología de la presidenta del partido Propuesta Republicana, Patricia Bulrich. Patricia Bulrich es una política argentina que ha sido diputada por la Ciudad Autónoma de Buenos Aires por varios periodos y ministra varias veces. El 2020 asumió la presidencia del partido Propuesta Republicana.

bullying laboral

BULLYING LABORAL acoso a una persona dentro del trabajo por parte de los compañeros o de la empresa.
Hostigamiento

bullying social

BULLYING SOCIAL ataque permanente y ninguneante hacia una persona a través de las redes sociales. Llega a ser, a veces, de tal seriedad que conduce al suicidio.

bullyn

BULLYN error ortográfico por BULLYING, anglicismo derivado de bull, toro; acosar o molestar insiste y humillantemente a un compañero, torearlo, abusarlo.

bullyng

BULLYNG error ortográfico por BULLYING

buñuelesca

BUÑUELESCA al estilo del director de cine español Luis Buñuel 2. Al estilo del municipio de Buñuel, en Navarra, cerca de Pamplona.

buquet

BUQUET (la grafía correcta es bouquet) 1. Aroma de un vino 2. Ramillete de flores.

burbuja inmobiliaria

BURBUJA INMOBILIARIA alza fuera de los niveles normales de inflación en el área de compraventa de bienes raíces debido a factores especulativos o bajas en las tasas de crédito habitacional.

burbuja tecnológica

BURBUJA TECNOLÓGICA explosión en la bolsa de comercio de las acciones puntocom, que tenían en 1997 relación con la tecnología. En 2020 se produjo una segunda burbuja tecnológica, mas estable que la primera cuando las ventas online adquirieron volúmenes muy importantes comparados con la historia.

burillo

BURILLO En Costa Rica y Honduras: Burío Nombre genérico de varios tipos de árboles del que se extrae su corteza

para fabricar cuerdas.

burladora

BURLADORA que burla, que evade. 2. Que se mofa de alguien o de algo. No confundir con BURLADERO, Panel de resguardo para toreros y picadores que existe en las plazas de toros al costado de la arena y delante de la gradería

burlesque

BURLESQUE 1. Obra dramática o literaria que se enfoca en la sátira burlesca e irónica, vulgarizando lo que se considera digno o dignificando lo procaz. 2. Tipo de espectáculo de variedades centrado en la comedia de equivocaciones, el vodevil y el humor. 3 Teatro ya desaparecido muy popular en Santiago de Chile, donde se presentaban revistas, comedias picantes, striptease y relacionados.

burletero

BURLETERO persona que fabrica burletes. 2. Persona que vende burletes. 3 Persona que instala burletes o piezas de tela, caucho y otro material que se fija en las RENDIJAS y juntas de las puertas y ventanas para aislar un recinto térmica y acústicamente.

burn out

BURN OUT anglicismo por QUEMADO. Figuradamente puede ser que se haya terminado una opción o un negocio.

burradas

BURRADAS plural de BURRADA, tontería

burrata

BURRATA queso fresco originario de Apulia producido con leche de vaca o búfala, de pasta hilada (en italiano, pasta filata) y de forma de pera o bolsa, similar al de la mozzarella. La textura interior es mucho más suave y filamentosa, similar a la del queso manteca.

burrete

BURRETE burro, persona poco iluminada

burro de dos patas

BURRO DE DOS PATAS Especie humana en expansión, muy peligrosa. Son seres humanos que tienen vaga o ninguna cultura, cabeza mas dura que una piedra, pero que se creen saberlo todo y no aceptan discusión al respecto. Al comienzo son entretenidos porque es fácil enrabiarlos y divertirse con ellos, pero pronto aburren y son un estorbo, difícil de sacárselos de encima. Es una alegoría para indicar que se es tan tonto como los burros, pero diferenciado solo por estar parado como los humanos

burrsa

BURRSA error ortográfico por BURRA

bursatilizacion

BURSATILIZACION error ortográfico por BURSATILIZACIÓN

bursatilización

BURSATILIZACIÓN Llevar una empresa comercial a la bolsa de comercio. Convertir una empresa privada en una sociedad anónima, de accionistas.

burtar

BURTAR plataforma para vender, comprar e intercambiar bitcoins y criptomonedas. Usa la aplicación BURTAR wallet o maleta BURTAR.

burucuy

VUEUCUY ver BURUCUYÁ, *passiflora caerulea*

burucuyá

BURUCUYÁ *passiflora caerulea*, es una planta trepadora silvestre de la familia de las *passifloraceae*, que crece en la República Dominicana y en toda Sudamérica, excepto las Guayanas.

buruquena

BURUQUENA en Puerto Rico: *Pseudothelphusidae*; *Epilabocera cubensis*. Crustáceo comestible de pequeño tamaño, de color marrón oscuro, casi negro.

bus cama

BUS CAMA autobús interurbano o internacional, en que los asientos tienen espacio y un mecanismo para bajar el respaldo y adelantar el asiento para poder dormir cómodamente. Disponen de facilidades como baño, frazadas y bar.

bus salón-cama

BUS SALÓN-CAMA vehículo de transporte por carretera que consta de asientos que se convierten en camas, o directamente de literas para descansar o dormir. Puede tener, adicionalmente, un lugar para comer o estar, en cuyo caso el nombre de salón-cama es más propio.

buscar cinco pies al gato

BUSCAR CINCO PIES AL GATO ver dificultades cuando la cosa es simple, encontrar complicaciones donde no las hay. Ver todo más difícil o complejo de lo que es. Algunos sinónimos, palabras o expresiones similares pueden ser buscar la quinta pata del gato,

buscar dolicocefalo

BUSCAR DOLICOSEFALO Ver DOLICOCÉFALO

buscar en diccionario

BUSCAR EN DICCIONARIO Buscar alfabéticamente un término en un léxico que contiene todas las palabras aprobadas de un idioma, para conocer su significado o, en diccionarios bilingües, para conocer el significado del término en otro idioma (traducir)

buscar las cinco patas al gato

BUSCAR LAS CINCO PATAS AL GATO ver complicaciones excesivas en algo que es simple, cuestionar demasiado, desconfiar demasiado. Algunos sinónimos, palabras o expresiones similares pueden ser buscar problemas donde no los hay, desconfiar demasiado

buscarle tres cinco pies al gato

BUSCARLE TRES CINCO PIES AL GATO. Error gramatical. La frase correcta es BUSCARLE LAS CINCO PATAS AL GATO. Expresión que denota que se está haciendo las cosas más complicadas de lo que realmente son. Es buscar algo que no existe o donde no existe nada.

buscarle tres pies al gato

BUSCARLE TRES PIES AL GATO expresión para decir que se está siendo demasiado exagerado, viendo complicaciones o cosas extrañas donde no las hay. Es más usado (y más lógica) BUSCARLE LA QUINTA PATA AL GATO, una pata que no existe.

buses

BUSES pl. de BUS

busgo

BUSGO en México: jerga para nombrar a alguien que se come todo lo que ve. Glotón.

bushelings

BUSHELING escoria o residuo de acero puro que no excede los 30 cms. en ninguna dimensión, inclusive residuos de material recién fabricado. De acuerdo a las normas americanas de las industrias de reciclaje de residuos el busheling no puede incluir residuos de chasis de vehículos viejos ni guardafangos o parachoques de stock.

business angel

BUSINESS ANGEL en inglés, ángel de los negocios; personas que invierten habitualmente entre 25.000 y 500.000 dólares en negocios de startup generalmente a cambio de una participación en el capital futuro de la empresa. Los ángeles inversores, o ángeles de negocios habitualmente ejercen también un rol de mentor y ofrecen su consejo y experiencia a los emprendedores.

business coach

BUSINESS COACH textualmente, entrenador de negocios, persona que asesora en liderazgo y competencia de equipos a empresas.

business developer

BUSINESS DEVELOPER del inglés desarrollador de negocios. Persona responsable de hacer nuevos contactos para la empresa y crear las condiciones para que ésta realice nuevos negocios.

business game

BUSINESS GAME anglicismo por 'juego de negocios'. Son simuladores de situaciones de negocios que tienen múltiples posibilidades y resultados, que permiten adquirir experiencia en gestionar situaciones similares.

business intelligence

BUSINESS INTELLIGENCE o BI, anglicismo por inteligencia empresarial. Consiste en conversión de data en información relevante para la gestión empresarial

businessman

BUSINESSMAN anglicismo por HOMBRE DE NEGOCIOS, empresario.

bustaca

BUSTACA 1. Mujer con busto prominente 2. Error ortográfico por BUTACA, asiento de teatro o cine.

bustona

BUSTONA (mujer) tetona, de mucho busto

buzz

BUZZ anglicismo, literalmente zumbido.

búfalo acuático

BÚFALO ACUÁTICO búfalo procedente del sudeste asiático que hoy se encuentra en forma salvaje y domesticado en muchas regiones del planeta. Usualmente se le llama CARABAO

búfalo de pantano

BÚFALO DE PANTANO Ver BÚFALO DE AGUA

búho cornudo

BÚHO CORNUDO un búho que no tiene cuernos, sino que sus orejas son tan largas que da esa impresión.

bypasseo

BYPASSEO derivado del inglés BYPASS, desvío, camino alternativo; acción de generar un nuevo camino o de saltarse (algo o a alguien). 2. En medicina: cirugía para crear nuevos caminos arteriales que irrigen al corazón

c.

C. Abreviatura de circa que en latín significa aproximado, aproximadamente, cerca de. Por ejemplo, cuando no se tiene certeza de la fecha exacta de nacimiento, (c.1920-2020) o de un número de muertos (c. 50.000.000) Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser cerca de, aproximadamente en, ~

c3h6o3

c3h6o3 error por C3H6O3 Las letras deben ser mayúsculas porque son los símbolos químicos del carbono, hidrógeno y oxígeno. Esta fórmula química asimétrica corresponde al gliceraldehído, más comúnmente denominado ÁCIDO LÁCTICO. Posee un C central asimétrico conectado a un radical -OH y a una molécula de H. Los monosacáridos pueden dividirse en aldehídos polihidroxilados, también llamados aldosas; o bien en cetonas polihidroxiladas, llamadas cetosas. Un gliceraldehído es una aldotriosa, perteneciente al grupo de las aldosas.

caahueca

CAAHUECA error por CABEZA HUECA o CABEZAHUECA, tonto, incapaz de entender o aprender.

caballar

CABALLAR relativo o perteneciente a los caballos

caballero andante

CABALLERO ANDANTE. Persona que, en la Edad Media, recorría a caballo los caminos de las comarcas, muchas veces acompañado de un peón impartiendo justicia y defendiendo a los menesterosos. Pasaron a formar parte de las

huestes de un señor feudal y participaron en las cruzadas. Formaron agrupaciones de caballeros llamadas órdenes. Ejemplo, Orden de los Templarios.

caballito de acero

CABALLITO DE ACERO se refiere a una persona floja, boba, opa

caballos

CABALLOS plural de CABALLO Equino

cabecear un barco

CABECEAR un barco moverse alternativamente a babor y a estribor, haciendo alusión al movimiento de negación hecho con la cabeza. Bandearse, bamolearse.

cabecirojo

CABECIROJO buitre Ver BUITRE CABECIRROJO AMERICANO, URUBÚ Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser buitre pavo, [e]buitre americano cabecirrojo

cabellon

CABELLÓN En Barranquilla, Colombia: De cabello abundante

cabellos

CABELLOS pl. de CABELLO, pelo

cabellos como hilos de plata

CABELLOS COMO HILOS DE PLATA, eufemismo para representar un cabello canoso

cabellos de plata

CABELLOS DE PLATA metáfora por canas

cabellote

CABELLOTE En Colombia Melena, abundante cabello

cabellón

CABELLÓN en Colombia: en Barranquillas, de cabello abundante

cabeza de bala

CABEZA DE BALA apodo que recibía un joven que tenía el craneo en forma de una bala de artillería en Santiago de Chile. Manejaba un vehículo a gas licuado y teniendo emanaciones se dirigió a la bencinera. Cuando el empleado abrió el capot el auto explotó y voló 10 metros para golperarse contra un muro y morir. Su mujer e hija, que iban en el asiento trasero, salvaron ilesas. 2. Poto de la bala, superficie plana.

cabeza de pescado

CABEZA DE PESCADO en Chile: estupidez, cosa sin sentido

cabeza de tortuga

CABEZA DE TORTUGA 1. Música 2. Dicho de una persona: Que mueve el cuello frecuentemente a causa de un tic o problema fisiológico.

cabeza rota

CABEZA ROTA herida en la cabeza o fractura de cráneo

cabezalera

CABEZALERA f. de CABEZALERO, fundamentalmente un albacea en los reinos de Aragón y Navarra

cabezalero

CABEZALERO 1. Testamentario 2. Albacea en Navarra y Aragón 3. Persona que hacía cabeza del fuero y cobraba los cánones de arriendo a los agricultores usuarios de la tierra y que, a su vez, hacía los pagos al dueño.

cabezas

CABEZAS, 1. Seres pensantes en. Cabezas pensantes 2. Número de vacunos o ganado Ej. Cabezas de ganado 3. Cráneos Ej. Cabezas fósiles 4. Parte superior y prominente de alguna pieza, elemento o artefacto. En. Cabeza de clavo, de martillo, etc.

cabina de mando

CABINA DE MANDO cuarto donde se comanda una nave aérea o barco, una locomotora u otro vehículo de transporte grupal. Generalmente tiene un tablero de control. Cockpit, anglicismo sinónimo.

cabinero

CABINERO persona que arrienda o mantiene las cabinas (para mudarse de ropa, por ejemplo)

cabo a rabo

CABO A RABO ver DE CABO A RABO

cabra tumbamontaña

CABRA TUMBAMONTAÑA cabra que desafía la gravedad y camina por muros verticales en busca de sal.

cabriolet

Cabriolet dicese de un vehículo: que es descapotable, que se puede replegar parte o el total del techo.

cabrita

CABRITA Úsase en plural PALOMITAS DE MAÍZ o PALOMITAS Maíz inflado, salado o azucarado.

cabritas de maíz

CABRITAS DE MAÍZ Roseta de maíz tostado y reventado.

cabritos

Cabrito 1. Chiquillo, muchacho, en general muy joven. 2. Eufemismo para señalar despectivamente a un adulto 3. Cría

del macho cabrío

cabuya

CABUYA hilos de fibra de agave americano con que se fabrican los paños de Gualaceo, en Ecuador.

caca wendy

CACA WENDY es un artículo para hacer bromas , una imitación de excrementos humanos

cacaos

CACAOS pl. de CACAO. Theobroma cacao L es el nombre científico que recibe el árbol del cacao o cacaotero, nativo de regiones tropicales y subtropicales de América: América tropical. Theobroma tiene origen griego, y significa alimento de los dioses.

Cacao proviene del náhuatl, donde el árbol se llama cacahuacuahuitl? y su fruto cacahuatl. Esta palabra dio origen a dos nahuatlismos; en primer lugar, la forma usual de escribirla en el siglo XVI era cacaoatl, de aquí comenzó a usarse de forma abreviada "cacao", y así pasó al castellano.

La palabra "cacao" pasó a la lengua inglesa como cocoa, para designar el principal ingrediente del chocolate (el cacao en polvo). Después adquirió el significado del mismo chocolate. Apenas durante el siglo XX se popularizó el anglicismo cocoa como sinónimo de 'chocolate en polvo'.

cacatonía

cacatonía está incorrectamente escrita y debería escribirse como catatonía siendo su significado:
Síndrome psicomotor que se da en ciertas formas de esquizofrenia, caracterizado especialmente por el negativismo, la oposición, la catalepsia y estereotipos gestuales.

cacaztle

CACAZTLE cacaxtle s m 1 Esqueleto de los animales vertebrados 2 Especie de cajón rectangular, de varas, que sirve para cargar algo en la espalda, semejante al huacal 3 Silla de montar de esqueleto, cuando tiene mal aspecto y está deteriorada 4 Medida de volumen, equivalente a la cantidad de mercancías que caben en ese cajón, variable según las regiones del país.

cacha

CACHA En Chile empuñadura Ver POR LA CACHA DE LA ESPADA, POR LA CACHA DEL PARAGUAS. PÉGATE LA CACHÁ. De este vocablo deriva el verbo CACHAR que significa captar, agarrar la idea, entender

cachai?

CACHAI? en Chile: ¿Entiendes?, ¿cachas?, ¿Te das cuenta?

cachama negra

CACHAMA NEGRA especie de pez de la familia Serrasalmidáceas. Vive en la cuenca del Orinoco y de la Araucanía.

cachanos

cachanos está incorrectamente escrita y debería escribirse como Cáchanos siendo su significado:
Cáchanos derivado del verbo cachar, neologismo por darse cuenta de algo. Cáchanos sería un barbarismo, forma imperativa reflexiva, indicando orden de tomar nota o advertir a un tercero de algo que un grupo está o va a realizar.

cachanos

Cachano es un diablo

cachapear

CACHAPEAR alterar la marca de otro ganadero en una res para hacerla pasar por propia.

cacharina

CACHARAINA en Chile: Instrumento musical idiófono de fricción elaborado con la mandíbula inferior de un caballo o vaca, el cual una vez seco, es limpiado y hervido a fin de soltar la dentadura. El sonido se produce al golpear en uno de sus lados con los nudillos o con un palo pequeño para hacer sonar las muelas o al rasparlas con algún objeto .

cacharauna

Cacharauna error por CACHARAINA, en Chile: Instrumento musical idiófono de fricción elaborado con la mandíbula inferior de un caballo o vaca, el cual una vez seco, es limpiado y hervido a fin de soltar la dentadura. El sonido se produce al golpear en uno de sus lados con los nudillos o con un palo pequeño para hacer sonar las muelas o al rasparlas con algún objeto .

cacharra

CACHARRO,A 1. Vehículo motorizado que se desarma de viejo y destartado. 2. Vasija para transportar líquidos , y en particular, leche 3. Cualquier trasto viejo.

cachay

Cachay jerga deformación de cachai, vulgarismo por ¿cachas? ¿te das cuenta? Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser ¿te das cuenta?, ¿cachai?, ¿cachas?, ¿captas?

cacheras

CACHERA En Chile y otros países de sudamérica, mujer que es adicta a las relaciones sexuales, o CACHAS sin ser prostituta.

cachetonearse

CACHETONEARSE ufanarse, pavonearse, sacar a relucir en forma pretenciosa las propias habilidades o pertenencias. Mandarse las partes, mandarse las porciones, vanagloriarse. Actuar sobradamente. .

cachibú

CACHIBÚ parte del título y estribillo de la canción infantil "de Cachibú de Cachivaca", del programa Los payasos de la Tele, cuya primera de las 9 esrofas dice así: Yo tengo un tío que se llama Mr. Chips, es un poeta de los pies a la nariz, Tiene un poema, algo fantástico, Que día y noche lo repite sin parar. Cachibú y cachivaca no significan nada.

cachimi

CACHIMI error por CACHEMIR, CACHIMIR, CASIMIR o CACHEMIRA una de las lanas de cabra más escasas y menos comunes del mundo y a su vez una de las más valoradas. .

cachipay

CACHIPAY fruto de una palma, con origen en la Costa Pacífica de Centro y Suramérica. Se da en grandes racimos con drupas de alrededor de 1 a 2 cms de diámetro. Son ricos en omega-3 y omega-6, regeneradores de las neuronas

cerebrales y el sistema nervioso. Es un alimento equilibrado y potente.

cachirulos

CACHIRULOS, plural de cachirulo Ver cachirulo

cachoche

CACHOCHE término usado con s final, aunque no es signo de plural. Ver CACHOCHES

cachondilla

CACHONDILLA coloquial España: diminutivo de cachonda, que tiene un gran deseo sexual. 2. Estilo de moda 'mood cachondilla' para teenagers.

cachufleta

CACHUFLETA En Argentina La vagina, la zorra, la chucha

cachumbos

CACHUMBOS plural de cachumbo. Ver CACHUMBO

cachurero

CACHURERO Se dice de quien junta y acumula muchos artículos usados y de dudosa utilidad y valor, llamados vulgarmente cachureos.

caciczgo

CACICAZGO Liderazgo autoritario, jefatura de un grupo de personas ejercido con poca o nula participación o consulta de éste. Proviene de cacique Toqui o jefe de una tribu indígena. Puede tener connotación positiva también.

caciczgos

CACICAZGOS plural de CACICAZGO Ver CACICAZGO[E]

cacomegalia

CACOMEGALIA megalia es un sufijo de origen griego que significa 'cualidad de grande'. La voz de origen griego, megalia (megale + -ia) significa "cualidad de grande" y no es una palabra castellana. Es usado en palabras compuestas, como acromegalia, nefromegalia y también quiromegalia. Cacos, en griego significa 'malo, desagradable'

cacomistle

CACOMISTLE Bassariscus sumichrasti El especie de mamífero carnívoro de la familia de los prociónidos. Su tamaño es medio a pequeño, de unos 42 cms. de color pardo claro y con cola muy larga, con típicos anillos oscuros

cacon

CACON En República Dominicana: Que tiene la cabeza muy grande, o que es un cabeza dura, que no entiende. EN Uruguay: dicho de una persona o cosa: Que funciona mal.

cacón

Cagón en lenguaje juvenil. Perdidamente enamorado.

cada tercer día

CADA TERCER DÍA cada vez que hayan transcurrido 48 horas, es decir un miércoles después de un domingo, o un jueves después de un lunes.

caderita

CADERITA diminutivo de cadera, del latín cathedra, 'asiento, trasero', cada uno de los dos partes formadas por los huesos superiores de la pelvis, bajo la cintura del esqueleto.

caderota

CADEROTA cadera ancha

cadino

CADINO error por CAVINO perteneciente o relativo a las cavas, o por CASINO, recinto de apuestas y entretenición.

cadoiro

CADOIRO silla en gallego; cadeira en portugués; cadira en catalán; es el nombre de un centro de negocios en Santiago de la Compostela, España. Es un espacio diseñado para empresas de pequeño tamaño y que necesiten rentar por un limitado período de tiempo.

caemal

CAEMAL error ortográfico por CAE MAL. Ver CAER MAL

caengo

CAENGO río de la República Democrática del Congo. 2. Nombre catalán de Caen, ciudad del oeste de Francia situada en la región de Normandía, de habla normanda, lenguaje de oil. Es la prefectura del departamento de Calvados. 3. Carlos Enrique González en facebook 4. Carlos Cruz en Twitter 5. Otros usuarios en Instagram y en Pinterest.

caer dar de bruces

CAER DAR DE BRUCES locución adverbial errónea por CAERSE DE BRUCES o CAER DE BRUCES

caer en saco roto

CAER EN SACO ROTO no servir para nada, hablarle a la pared

caer mal

CAER MAL dicho de una persona: ser desagradable: Juan me cae mal. 2. Dicho de un alimento o plato: el ají me cae mal.

caerse algo de por su peso

CAERSE ALGO DE POR SU PESO error por CAERSE (ALGO) POR SU PROPIO PESO. expresión para indicar que no se requieren argumentos adicionales para refutar una afirmación

caerse de bruces

CAERSE DE BRUCES locución adverbial por caerse de frente, boca abajo, de boca. Antónimo: caerse de espaldas, boca arriba

caérsele la baba

CAÉRSELE LA BABA en Chile: en esta expresión baba es sinónimo de saliva por el parecido con el líquido que desprenden los caracoles. Se usa cuando un hombre anda loco por una mujer, y más frecuentemente, cuando un padre o un abuelo está fascinado con un hijo o un nieto, respectivamente.

café-concert

CAFÉ-CONCERT galicismo para referirse a un local que es, a la vez, un café y una sala de conciertos.

cafetín

CAFETÍN en Chile: sitio público para pocos comensales donde se sirve principalmente café. Un recinto mayor se denomina sencillamente café o cafetería (poco usado)

café negruzco

CAFÉ NEGRUZCO color marrón oscuro. También puede el color de una taza de café preoarado o del grano de café

café-concert

CAFÉ-CONCERT galicismo para referirse a un local que expende servicio de cafetería y al vez es una sala de concierto y actuación. Algunos sinónimos, palabras o expresiones similares pueden ser café chsntant, café conuerto

caffarena

CAFFARENA apellido de origen árabe, muy conocido en Chile por tener una fábrica con ese nombre que produce medias nylon, calcetines y calzones.

cafoto

CAFOTO 1. Arbusto africano 2. Cloca, Sentina, pozo séptico

cafotos

CAFOTO plural de CAFOTO 1. Arbusto africano 2. Sentina

cagadera

CAGADERA diarrea, evacuación de excrementos semilíquidos

cagar a pedos

CAGAR A PEDOS Insultar seriamente a una persona por algo que ha hecho mal: Le regalamos una máquina de afeitar al profe de francés y nos cagó a pedos. No sabíamos que era lampiño,

cagar el palo

CAGAR EL PALO En México: molestar con alguna acción fastidiosa.

cagarse por la patilla

CAGARSE POR LA PATILLA En España: jerga juvenil, irse de churrete. Tener una diarrea violenta, cagarse. La expresión real es IRSE POR LA PATILLA o IRSE POR LA PATA ABAJO.

cagarse todo

CAGARSE TODO 1. morir de susto 2. actuar con avaricia

cagazón

CAGAZÓN cagada, gran fracaso, error o fracaso de proporciones, acción de mucho daño

cago

CAGO primera persona singular del indicativo del verbo CAGAR, defecar, obrar, hacer caca

cahuaha

CAHUAHA es un apellido. 2. Puede tratarse de CAHUANA, una bebida fría no alcohólica precolombina consumida en la región del Amazonas.

cahuana

CAHUANA Bebida amazónica que data de la época precolombina, Está elaborada tradicionalmente con almidón de yuca brava que se sirve fría y no tiene alcohol. Es un alimento con características espirituales que se sirve para acompañar el ritual de encuentro con gente de otros lugares en torno al río.

caicena

CAICENA Río de Almendimilla, Córdoba, España

caicuse

CAIC USE (y no caicuse) del inglés CAIC use: CAIC el acrónimo de Comparative Analysis by Independent Contrast. CAIC y AIC (Akaike Information Criterion) son técnicas para selección de modelos e inferencias estadísticas. Algunos sinónimos, palabras o expresiones similares pueden ser análisis comparativo por contrastes independientes, acci

caipirinha

CAIPIRINHA Cóctel brasileño típico preparado con cachaza, limón o lima, azúcar y hielo. Se diferencia de la caipiroska en que la primera se obtiene de la caña de azúcar, mientras que ésta se hace a base de vidka. Un tercer cóctel similar, la caipirissima, se hace a base de ron oscuro.

cais

CAIS en Chile: 1. Centro de Apoyo para la Inserción Social, organismo dependiente del departamento de Cárcenes del Ministerio de Justicia. 2. Compañía de Aseo y Servicios Integrales, en Santiago. 3. Centro de Atención Integral en Salud, en Santiago.

caída del catre

CAÍDA DEL CATRE, femenino de CAIDO DEL CATRE. Recuerdo cuando de joven me trasladaron al hospital de Talca con un TEC cerrado después de un accidente. Al día siguiente entra el camillero a la sala común en un tercer piso y va recogiendo bacinicas y lanzando el contenido por la ventana, sin siquiera mirar hacia afuera. Ante mi sorpresa y recriminación me dice: Lo hago porque mi mamá me contó que de chico me caí del catre y que por eso soy así (tontito).

Dicho de una persona: Qué es poco inteligente. Metáfora por los casos de bebés que supuestamente se caían del mudador y se golpeaban la cabeza, quedando con secuelas crónicas.

caídas

CAÍDAS plural de CAÍDA

caído del catre

CAÍDO DEL CATRE Persona que le falta un grano para el choclo, tontita, sin muchas luces. Se supone que cuando era bebé se cayó del mudado o de la cama y se dañó en forma permanente el cerebro.

caja de recompensas

CAJA DE RECOMPENSAS f. traducción de LOOT BOX, literalmente caja del botín En el mundo de los videojuegos, una caja de recompensas es un artículo virtual de un videojuego el cual puede ser abierta para recibir una selección aleatoria de diversos artículos de ese juego, variando desde monedas y elementos de personalización para el avatar del jugador hasta equipamiento de alto impacto en la experiencia del juego, como hechizos, armas y armaduras. Algunos sinónimos, palabras o expresiones similares pueden ser caja de botín, cofre de recompensas, loot box, loot crate, prize crate

cajas

CAJAS plural de CAJA 1. Elemento diseñado para guardar o embalar cosas. 2. Tambor 3. Tórax: los bolivianos son de caja ancha debido a la insuficiencia de oxígeno a grandes alturas

cajatorácica

CAJATORÁCICA error por CAJA TORÁCICA

cajaza

CAJAZA aumentativo de caja; caja grande

cajetuda

CAJETUDA En Argentina y Uruguay Vulgarismo por vulva o rocío grande, mujer con una gran vulva. Figuradamente, mujer malvada y cruel

cajillera

CAJILLERA Persona que fábrica cajillas. 2. Persona que dobla y envasa mantecados en cajilla

cajillero

CAJILLERO en Argentina: error ortográfico por VAJILLERO vitrina para guardar la vajilla

cajota

CAJOTA despectivo, caja grande

cajuil

CAJUIL fruta de origen tropical que progresa en nuestros suelos en estado silvestre o semisilvestre. Es oriunda del Brasil; fue introducida en el siglo XVI por los portugueses a los trópicos americanos probablemente de la India o de

África. Solo uno o más frutas maduran por cada racimo de flores. ...

cajuiles

CAJUILES plural de CAJUÍ *Lanacardium occidentale* fruta parecida a un pimentón

cajú

CAJÚ *anacardum occidentale*, fruto tropical producido en Brasil y Venezuela. Es comercializado internacionalmente como castañas de Cajú. La pulpa del pseudofruto carnoso se utiliza como bebida refrescante. El cajú tiene propiedades medicinales pues contiene un alto porcentaje de grasas insaturadas y permite regular los niveles de colesterol. Tiene aspecto de un frejol de mayor tamaño, curvado como un riñón y de presencia un poco grasosa, de exquisito sabor.

caking

CAKING anglicismo por aglutinar, aglomerar. aglomerante, aglutinante. Similarmente, ANTICAKING es antiaglomerante, antiaglutinante. La cera de abejas se ha usado durante siglos como ANTICAKING en la fabricación de alimentos y bebidas.

cal mil

CAL-MIL empresa familiar californiana y marca norteamericana que vende productos para presentar los alimentos en la mesa. Creada en 1965, se especializa en colecciones de elementos que armonizan entre sí, como podría ser copas, tazas, vasos, bandejas, floreros, jarrones, platos, cajones, pinchos, servilletas, servilleteros, botelleros, organizadores y otros similares. Solo despacha dentro de Estados Unidos.

calabaza blanca

CALABAZA BLANCA Es una calabaza que se cultiva solo en China y en algunos países limítrofes. Es comestible, de buen sabor. ES Buena para hacer calabazas rellenas. Pertenece al género *benincasa*, del cual es el único ejemplar conocido.

calabaza de la cera

CALABAZA DE LA CERA *Benincasa hispida*. Hay diversas *benincasa*, *cucurbita* y *lagenarias* en la sinonimia. Especie de la familia de las cucurbitáceas cultivada en China y otras regiones aledañas, de la que no se conocen representantes silvestres. Es la única especie del género monotípico *Benincasa*. Debe su nombre a que tienen piel blanquecina. Los frutos jóvenes son usados como calabacines y los maduros soportan una guarda de hasta un año. Algunos sinónimos, palabras o expresiones similares pueden ser la calabaza china, calabaza blanca, calabaza de la cera

calabazos

CALABAZOS error ortográfico por CALABAZAS. DAR CALABAZAS, echar, mandar a cambiar, despedir

caladan

CALADAN planeta ficticio del universo de Dune creado por el escritor Frank Herbert, mencionado por primera vez en Dune (1965). Caladan, el tercer planeta de Delta Pavonis, es el feudo ancestral de la Casa Atreides, y la casa de Paul Atreides durante quince años.

calalan

CALALAN probable error por CALADAN, Caladan es un planeta ficticio del universo de Dune.

calambas

CALAMBAS error por CALAMBAC,

Del francés calambac, este del portugués calambuco, y este a su vez del malayo kelembak o kelambak.m. Árbol del Extremo Oriente, leguminoso, con hojas sencillas, lanceoladas, y flores en racimos erguidos, terminales.

calambrazo

CALAMBRAZO una contracción muscular involuntaria y repentina potente, que generalmente se produce en las piernas. Una de las causas es la acumulación de ácido láctico o toxinas por ejercicio exagerado como les ocurre a los futbolistas en los minutos finales de un partido. También ocurre en la zona abdominal, especialmente en mujeres embarazadas. La deshidratación y la edad son otros factores gatillantes.

calambruca

CALAMBRUCA En Colombia: que le dan calambres en la cuca (cabeza) 2. Especie de torcedura o locura

calambuco

CALAMBUCO En Cuba: persona que manifiesta una devoción fingida o fanática, exagerada. 2. Árbol de la familia de las gutíferas, de tronco negro y flores blancas y aromosas, del cual se extrae una resina denominada bálsamo de María. Su madera se llama madera de María y es muy apreciada por su gran duración. Contiene cuatro principios activos: Guanadina, ácido benzoico, isoguanadina y jacareubina.

calandria

CALANDRIA 1. Pájaro paseriforme Los adultos machos son anaranjados y las hembras son amarillo pálido. En Argentina se las considera símbolo de libertad porque no soportan el cautiverio y en cuanto se las encierra dejan de cantar y fallecen. En Chile se conocen como tencas. 2. Vehículo eléctrico con similar fisonomía que las antiguas carrozas o diligencias abiertas, que en Chile llamamos victorias y que son tiradas a sangre.

calandrias

CALANDRIAS plural de CALANDRIA

calar

CALAR en Chile: cortar un pedazo para catar o dar a probar la calidad

calastro

CALASTRO error por CALOSTRO

calcúlala

CALCÚLALA forma pronominal del modo imperativo, segunda persona, singular del verbo Calcular[/]. Ejecutar un cálculo cuantificar. Resolver una operación matemática.

calçotada

CALÇOTADA en España: fiesta gastronómica tradicional, que tiene sus orígenes en Valls y en las tierras de Alt Camp, en Tarragona. Es una de las costumbres mas arraigadas en Cataluña, donde se reúne la familia y los amigos junto a las brasas para asar los famosos calçots.

caldera de lata

CALDERA DE LATA irascible, explosivo, gruñón, conflictivo

caldererí

CALDERERÍ error ortográfico por CALDERERÍA, proceso de fabricación de recipientes metálicos para contener, transportar y procesar sólidos, líquidos y gases.

calentador eléctrico

CALENTADOR ELÉCTRICO aparato doméstico para calentar agua mediante uso de un calefactor eléctrico, que sustituye a la tradicional tetera antigua.

calentador solar

CALENTADOR SOLAR elemento que produce energía eléctrica o calórica a través de la captación de la energía solar por medio de células fotovoltaicas.

calentar motores

CALENTAR MOTORES Expresión de la jerga automovilística que antes de la carrera encienden motores para llevarlos a la temperatura óptima de funcionamiento desde el inicio. Alegoría para señalar que hay que prepararse para algo que requerirá un mayor esfuerzo

calentarle la cabeza

CALENTARLE LA CABEZA Ver CALENTARSE LA CABEZA

calentarse por detrás

CALENTARSE POR DETRÁS en Chile: ser maricón

calentorra

CALENTORRA Caliente, lujuriosa

caligueba

CALIGUEBA error ortográfico por CALIGUEVA En Venezuela: Flojera, tedio, lasitud, aburrimiento, desgano.

caligueva

CALIGUEVA En Venezuela: flojera, tedio, desgano, astenia, descuido en hacer las cosas

caligüeva

CALIGÜEVA En Venezuela: palabra común que, curiosamente tiene origen en el idioma inglés. Los técnicos norteamericanos que comenzaron la explotación del petróleo en la región de Zulia sufrían el sofocante calor y decían Calid Wave en sus comoquios. Los lugareños lo convirtieron en caligüeva para decir desgano, flojera, desánimo.

calilargo

CALILARGO error por COLILARGO

calipedica

calipédico

CALIPÉDICO relativo o perteneciente al arte de criar hijos bellos y sanos.

call-center

CALL-CENTER anglicismo que significa CENTRO DE LLAMADAS, lugar en donde un conjunto de telefonistas o grabadoras reciben llamadas de parte de los consumidores y clientes, los que son atendidos en forma programada y sistemáticas, según protocolos preestablecidos, en un intento de resolver dudas, problemas, necesidades de servicio, o emergencias.

callar las virtudes

CALLAR LAS VIRTUDES Ser humilde, recatado

callcenter

CALLCENTER anglicismo error por CALL CENTER, centro de llamados.

calles de pueblo

CALLES DE PUEBLO expresión que describe calles de características humildes, casas bajas y antiguas, sin mucha iluminación, posiblemente sin pavimentar. con poca circulación vehicular, pero que podría verse caballos o carretas.

calmado sereno

CALMADO SERENO error de la aplicación por no haberse colocado la coma entre ambas palabras, motivo por el cual las descubrió como sinónimos de TRANQUILO.

calmantes

CALMANTES plural de CALMANTE medicamento para reducir o suprimir el dolor.

calostro

CALOSTRO La primera leche que toma el recién nacido del pecho de su mamá. El calostro está compuesto por inmunoglobulinas, agua, proteínas, grasas, carbohidratos y otros componentes, teniendo una consistencia de líquido seroso amarillo, aunque su composición no siempre es exactamente igual. Lo producen las glándulas mamarias en los días previos al parto y al nacer el bebé. Las glándulas mamarias se preparan para la lactancia produciendo PRECALOSTRO durante el proceso de gestación.

calzoncillos

CALZONCILLOS, y no CALZONCILLO, prenda interior masculina que cubre desde la cintura hasta los genitales y a veces hasta los glúteos o las pantorrillas.

cama básica

CAMA BÁSICA cama de hospital o clínica con los elementos mínimos para atender a un paciente. Las camas UCI y UTI son camas de alta complejidad.

cama crítica

CAMA CRÍTICA cama adecuada para Tratamiento Intensivo a pacientes con riesgo vital. El dilema de la última cama crítica dice relación con la decisión de a quién se le otorga la cama y a que paciente se le deja morir, situación que ocurrió repetidamente en España e Italia con ocasión de la pandemia de coronavirus.

camala

CAMALA Camala es un planeta jardín ubicado en la V8a Lactea, relativamente pequeño pero rico en eezo que han colonizado los batarianos hace poco.

2. Kámala es un nombre sánscrito (loto, rojo pálido) que podría provenir de kâma ('deseo'). El término femenino kámalaa significa: Laksmí, la diosa hinduista de la fortuna (según el Bhagavata-purana, el Sajatia-darpana, y el Kathá-sarit-ságara) riqueza, prosperidad (según el Subhashita-vali). 3. En árabe Kamal y Kamala significa perfección, integridad

camalofote

CAMALOFOTE camalote, especie de planta que crece a la orilla de los ríos. Es originaria de aguas dulces de las regiones cálidas de Sudamérica, región del Plata y cuenca amazónica. Su abundancia produce dramáticos cambios en los humedales.

camara ojo

Camara ojo Ver CÁMARA OJO

camaradas

CAMARADAS plural de CAMARADA compañero (de armas, político u otro grupo)

camaroe

CAMAROE error ortográfico por CAMAROTE

camarón de cristal

CAMARÓN DE CRISTAL El término correcto es **CAMARÓN CRISTAL**. Es un tipo de camarón originario de Asia, que habita en los fondos limosos de los ríos. Tiene la característica de tener la caparazón transparente, sin pigmentación. Por eso mismo se le llama también camarón fantasma. Tienen 5 a 10 cms. de largo y no siempre son transparentes, lo que depende de la calidad del agua, pues hay verdes, café y azules.

camàlic

CAMÀLIC distorsión del nombre de Sabina Fantoni Kamalich (pronunciado **CAMÁLIC**) (Lima, 1939 - Ciudad de México; 2017), de padre italiano y madre yugoeslava, más conocida como Saby Kamalich, fue una primera actriz estrella de cine y televisión, famosa por la teleserie *Simplemente María*. Nunca se hizo ningún tratamiento estético pues decidió envejecer con dignidad, pues su belleza se lo permitió. Falleció de causas naturales por una afección cardíaca.

camán

CAMÁN su origen más antiguo deviene del sánscrito sramana que significa asceta. Era asignado a un sacerdote o clérigo mágico y también médico en las poblaciones indias, quizás del cual derivó el chamán. 2. apellido de origen mapuche 3. También del irlandés y de las diversas versiones de gaélico caman y camamé, que se puede traducir (remotamente) como 'tullido, baldado'. 4. En el diccionario inglés caman es un palo con que se golpea la pelota.

cambiar de acera

CAMBIAR DE ACERA Irse (a trabajar) a la competencia. Irse al otro lado del mostrador. Cambiar de empresario a

empleado, o viceversa. Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser cambiar de empleador, pasarse al enemigo

cambiarle el agua a los frijoles

CAMBIARLE EL AGUA A LOS FRIJOLES en México y Chile: orinar. En España se dice cambiarle el agua al canario.

cambiemita

CAMBIEMITA en Argentina: persona perteneciente a la coalición política Cambiemos, que llevó a Mauricio Macri a la presidencia, aunque me suena mas correcto CAMBIEMISTA. 2. Política auspiciada por la coalición Cambiemos 3. Eventualmente podría referirse al partido político venezolano de centro o un adepto al Cambiemos Movimiento Ciudadano

cambio climático

CAMBIO CLIMÁTICO fenómeno meteorológico de gran duración e impacto sobre la litósfera o superficie de la tierra. Consiste en el aumento sostenido de la temperatura superficial producido por el efecto invernadero, es decir la acumulación de CO² y otros gases, que provocan el derretimiento de los hielos polares, el fallecimiento y extinción de numerosas especies, tanto por su incapacidad de ambientarse a las nuevas temperaturas, como por la falta de agua debido a las extensas y duraderas sequias. Además se genera un aumento sostenido de eventos extremos y de desastres naturales de gran magnitud y frecuencia.

cambios

CAMBIOS. 1. Modificaciones 2. Caja de velocidades de un vehículo motorizado 3. Intercambio de jugadores en un partido de equipos.

camburito

CAMBURITO diminutivo de CAMBUR, plátano

camel

CAMEL camello, en inglés

cameo

CAMEO 1 del inglés: en cine y TV: extra o persona importante que aparece brevemente en una filmación: Alfred Hitchcock hizo de cameo en cada una de sus películas. 2. CAMAFEO medallón con la efigie de perfil de una persona, usado como adorno 3. Acción de CAMEAR

camerata

CAMERATA Agrupación musical 2. En la Florencia del Renacimiento era una agrupación de intelectuales, poetas y músicos, patrocinados por el conde Giovani de Bardi, por lo que se denominó camerata fiorentina o camerata de Bardi

camia

Socratea exorrhiza[/] Palmera que supuestamente camina. endémica las selvas tropicales de Sudamérica y América Central. Mide entre 15 y 20 metros de altura y 12 centímetros de diámetro, pero puede llegar a alcanzar los 25 metros de altura y los 16 centímetros de diámetro. Un mito popular dice que camina porque genera raíces aéreas de hasta 3 metros que generan unos cuerpos espinosos con que, supuestamente se puede trasladar hasta 20 cms. al año en busca de mejores suelos. Expertos han determinado que solo las raíces mueren y se cambian por nuevas, pero el tron permanece siempre en el mismo lugar

camicia nera

CAMICIA NERA 1. Grado mas bajo de la Milicia Voluntaria por la Seguridad Bacional, homólogo del común de primera clase de la Regia Marina (Marina Real) y del concripto del Arma dei Carabinieri. 2. Moda femenina y masculina de blusas y camisas negras en 2020. 3. Uno de los 19 destructores de la marina italiana del tipo Soldati 4. Película italiana de 1933 dirigida por Giovacchino Forzano.

camina por las nubes

CAMINAR POR LAS NUBES andar soñando, no estar aterrizado, estar ilusionado

caminando sobre una nube

CAMINANDO SOBRE UNA NUBE Sentir que se está flotando en el aire, que por alguna droga, por mareos o en forma natural se siente pérdida del peso corporal. Entre enero de 2014 y julio de 2016 se difundieron diversos artículos de entes CAMINANDO SOBRE LAS NUBES, entre ellos un robot, Dios y un supuesto ser divino. 2. Hay una canción de Víctor Manuel del año 2011, Caminando sobre una nube.

camino de mesa

CAMINO DE MESA Trozo de tela a modo de mantel que cubre parte de la mesa a lo largo de ella, colgando por ambos extremos unos 30 cms.

camión cisterna

CAMIÓN CISTERNA vehículo de transporte de importantes volúmenes de líquido, normalmente desde 5 m3 hasta 20 m3

campamento militar

CAMPAMENTO MILITAR Lugar donde se estacionan las tropas levantando pabellones y carpas, en particular cuando salen en campaña o cuando acuden a dar socorro a la población.

campaneiro

CAMPANEIRO voz portuguesa para CAMPANERO 1. El que fabrica y funde campanas 2. El que toca las campanas en la catedral o en los colegios 3. Canción infantil: campanero, campanero toca ya! Toca las campanas, toca las campanas, din dan don, din dan don.

campañã crucero

CAMPAÑA CRUCERO error ortográfico por COMPAÑÍA CRUCERO empresa naviera que ofrece viajes de placer por diferentes mares y puertos turísticos del mundo

campechanos

CAMPECHANOS plural de CAMPECHANO Propio del campo.

campero en juegos

CAMPERO EN JUEGOS Campero es un peyorativo utilizado en juegos de tiros para referirse a los jugadores que, en vez de moverse por el terreno de juego, se quedan estáticos (acampados) en un punto estratégico de modo que los demás jugadores se abatan entre sí mientras permanece protegido sin posibilidades de ser atrapado.

campesini

CAMPESINI Error tipográfico por CAMPESINO. En italiano es CONTADINO, AGRICOLTORE, CAMPAGNANO

campesinos

CAMPESINOS pl. de CAMPESINO, persona que trabaja o vive en el campo

camping gas

CAMPING GAS anglicismo por COCINILLA a gas butano diseñada para ser usada en campamentos para preparar alimentos.

campo circuito

CAMPO CIRCUITO aberración de traducción del inglés CAMP CIRCUIT o circuito de campo

campo florecido

CAMPO FLORECIDO En realidad es CAMPO FLORIDO, una alfombra de flores.FLORECIDO es algo que le ha salido hongos o musgo debido a la humedad.

campo solar

CAMPO SOLAR planicie en donde se montan apegadas una al lado de la otra, cantidades variables de placas fotovoltaicas que convierten la luz solar en energía eléctrica, que almacenada y transferida a la red de distribución..

campoal

CAMPOAL Error por apocopamiento de Campoalegre, municipio en Cali, Colombia. Otra posibilidad es el Aula Virtual Campoalto, y aun una tercera Campoalbillo, localidad en España.

camu camu

CAMU CAMU Myrciaria dubia, arbusto nativo de la Amazonía del Perú, y también en algunas regiones de Colombia y Brasil. Crece en forma silvestre en las riberas de los ríos y en los suelos aluviales inundados durante la época de lluvias. Es 94% agua y 4,7% carbohidratos.Buena fuente de minerales. Su sabor es muy ácido

camuflable

CAMUFLABLE que se puede mimetizar, esconder mediante tonos similares al lugar de ubicación

canaguaro

CANAGUARO Película colombiana de 1981, dirigida por el chileno Dunav Kuzmanich, que trata de la violencia que se desata en Colombia tras el asesinato de Gaitán.

canal digital

CANAL DIGITAL canal de transmisión de televisión digital TVD, en contraposición al antiguo canal analógico, que aumenta la cantidad de pixeles (normalmente de 720 por 480) a rango HD high definition, es decir, 1366 por 728 pixeles

canarios

CANARIOS pl. de canario, gentilicio de los habitantes de las Islas Canarias, comunidad autónoma española constituida por un archipiélago de 8 islas y otros islotes en el noroeste de África. Algunas investigaciones apuntan hacia los perros

que habitaban las islas cuando llegó el rey Juba II de Mauritania y que, por ello, se las llamó Islas Canarias, o islas de los perros.

cancéleme

CANCÉLEME forma pronominal del verbo CANCELAR, imperativo, tercera persona singular. 1. pagar una deuda 2. Rescindir, terminar 3. Dejar sin efecto algo

canchepea

CAN CHEPA. Cabeza de una viga. Canecillo para alero de hormigón.

candequero

CANDEQUERO en Colombia: error ortográfico por CANEQUERO

candesioso

CANDESIOSO aberración por CADENCIOSO, que tiene cadencia', ritmo

candidatearse

CANDIDATEARSE presentarse o pretender hacerlo para algún cargo de importancia

candiles

CANDILES pl. de CANDIL, lámpara con mecha de aceite. 2. Picos de las astas de los venados y ciervos.

candlelighting

CANDLELIGHTING anglicismo por iluminaxión a vela

candomear

CANDOMEAR en Uruguay: error por CANDOMBEAR coloquialmente, bailar el candombe o cualquier otro tipo de baile popular y festivo.

candonguita

CANDONGUITA Sicario de Pablo Escobar Gaviria, del cartel de Medellín, apodado el Bomberman, por su habilidad para confeccionar estos artefactos explosivos. 2. La Candonguita, finca histórica de Agua de Oro en Córdoba, Argentina. Carlos Paul es un Superanfitrión. tiene espacio para 4 huéspedes

candy bar

CANDY BAR mesa montada y decorada con golosinas, gominolas, galletas, dulces variados, tartas, cupcakes, chocolates y personalizada sobre una temática o estilo, para que todo quede integrado en la temática de la fiesta, normalmente un cumpleaños infantil.

canela cassia

CANELA CASSIA Cassia (Cinnamomum aromaticum, Cinnamomum Cassia), también conocida como canela china, es y procede de un árbol perenne originario del sur de China, Bangladesh, India y Vietnam. La canela de Sri Lanka o canela de Ceilán es la de mejor calidad. También son populares la canela de Padang, la canela de Saigón o de Ammán, la canela regina, la canela de Goa, la canela de Malabar, la canela de Java y la canela de Cayena. La canela

cassia debe consumirse en pequeñas cantidades pues es hipoglucémica y puede producir bajas de azúcar que provoquen malestares, mareos y hasta desmayos.

canequero

CANEQUERO En Colombia Dicho de un hombre: Que es muy promiscuo y además tiene mal gusto.

caney o kiosko juego de pelota

CANEY. m. en Venezuela: Cobertizo con techo de palma o paja , sin paredes y sostenido por horcones En mapudungun, lengua mapuche, horcon (Orkon), es el pie derecho romo que sostiene el centro de la cumbrera (techo) de la ruca (casa y/o vivienda mapuche).

cangjie

CANGJIE mítico inventor de los caracteres Kanji c. 2650 a.C. 2. Método para entrar caracteres chinos en un teclado standard de un computador. 3. Teclado de caracteres chinos.

cangrejo de cristal

CANGREJO DE CRISTAL PNJ (Personaje No Jugador) de World of Warcraft, Otro personaje de Soul Knight es el Cangrejo de Cristal Gigante.

cangurismo

CANGURISMO 1. Oficio de canguro, persona que cuida niños. En política: 2.llevar consigo a amigos y otro personal cada vez que se obtiene un cargo de cierta umportancia. 3. Cambiarse de tienda según sea la conveniencia y oportunidad.

canijo

CANIJO en México: desalmado, malvado. En España: planta o animal de poco crecimiento

canijos

CANIJOS pl. de CANIJO

canisfobia

CANISFOBIA , del latín canis =perro y fobia = miedo, rechazo, repulsión. Repulsión por los perros, miedo a los perros.

canivalismo

CANIBALISMO (y no canivalismo) Costumbre de algunas tribus indígenas de comer carne humana. En general, de seres que se alimentan de otros individuos de su propia especie.

cannabidiol

CANNABIDIOL el delta 9-tetrahidrocannabidiol (THC) es el principal principio activo de la marihuana, de 80 químicos encontrados. También se encuentra en el cáñamo.

cannabinoide

CANNABINOIDE el sufijo oide viene del latín oides y este a su vez del griego oeidés, que significa parecido a, o en forma de. Luego cannabinoide significa del tipo cannabis o con la forma de la planta cannabis sativa (marihuana).

cannábica

CANNÁBICA relativo o perteneciente a la cannabis sativa, o marihuana

cannábico

CANNÁBICO relativo a la cannabis sativa o marihuana.

canobo

CANOBO Canarismo. Recipiente grande de goma con asas, que toma la forma de cesto.

canogias

CANOGIAS error por CANOJIA

canojia

CANOJIA canonjía. 1. Derivado. del ant. canonje 'canónigo', y este del occitano canonge. 1. f. Prebenda por la que se pertenece al cabildo de iglesia. 2. Trabajo donde se recibe buena paga y se hace poco o nada.

canola

CANOLA Brassica napus, especie de planta cultivada de la familia de las brassicáceas, de la cual se extrae aceite de alta calidad

canor

CANOR cantor, que canta o puede cantar: aves canoras.

canotaje

CANOTAJE deporte de remo sobre canoa o bote de fibra plástica

canoterapia

CANOTERAPIA Terapia basada en el apoyo de perros para algunas enfermedades infantiles

cansador

CANSADOR agotador, agobiante, extenuante

cansados

CANSADOS plural de CANSADO. Agotado

cantaauora

CANTAAUORA cantaora, cantante flamenca

cantadero

CANTADERO en Esoaña: lugar donde trinan algunas aves en celo, particularmente el urogallo, ave en peligro de extinción. 2. Lugar turístico en La Rioja, Argentina, a una altura un poco mas al norte que la ciudad de La Serena, Chile.

cantaire

CANTAIRE en catalán cantor, cantora, cantante

cantaletosas

CANTALETOSAS femenino, plural de CANTALETOSO, ruidoso y reiterativo. En Chile: que es como una CANTALETA, o cantinela.

cantar bingo

CANTAR BINGO en el juego del loto, completar el cartón con los 15 números, a lo que se anuncia a viva voz ¡Bingo!. Hacer cartón 2. Acción de cantar sin los números: En algunos lugares se acostumbra sinonimizar algunos o, a veces cada número con una expresión, por ejemplo, el 8 se canta "la señora gorda".

cantarito

CANTARITO cóctel a base de tequila que se sirve en una jarrita cuyo nombre en Jalisco y Tequila es precisamente cantarito. En el cantarito bien mojado se echa hielo al gusto, tequila blanco o tequila reposado (amarillento) hasta la mitad, sal de mar y luego se rellena con jugos de limón (1, 2 o 3), jugo de pomelo (los mexicanos lo llaman toronja) y jugo de naranja. Se revuelve con el popote o pajita y se adorna con una rodela de naranja precortada hasta el centro e incrustada en el cantarito.

cante jondo

CANTE JONDO en España: cantar flamenco, con un característico tono profundo y lastimero, lleno de fuerza y convicción, quejándose de la desgracia, del amor, de la vida o, a veces, alabándola.

cantidad de hematíes

HEMATÍE Glóbulo rojo, color dado por la hemoglobina. Célula que transporta el oxígeno en los vertebrados a todas las partes del cuerpo.

cantuta

CANTUTA *Cantua buxifolia*, especie de arbusto perteneciente a la familia Polemoniaceae. Es la flor nacional del Perú y una de las dos flores nacionales de Bolivia, ??? y fue considerada «la flor sagrada de los incas»

cantuta

CANTUTA *Cantua buxifolia* [C], especie de arbusto perteneciente a la familia de las Polemoniaceae, con flores rojas en forma de ramillete. Es la flor nacional del Perú y una de las dos flores nacionales de Bolivia, donde se le escribe con la grafía kantuta. Se da en los valles altos y en la región andina, siendo la otra el PATUJÚ, flor amazónica y de la región de los llanos. Fue considerada como la 'flor sagrada de los incas'.

?Ambas flores son reconocidas en la constitución de 2009 como símbolos del Estado.

La CANTUTA tiene cierto parecido al copihue *Lapageria rosea*, la flor nacional de Chile

Usado así en Bolivia

cantuto

CANTUTO Ver CANTUTA

canuco

CANUCO en República Dominicana: término usado para referirse a una persona con canas, ya sea parcial o totalmente.

caña mala

CAÑA MALA en Chile: agarrar caña es emborracharse. Cuando la borrachera produce resaca, cómo malestar general y dolor de cabeza, decimos que andamos con la caña mala.

cañaveira

CAÑAVEIRA portugués por CAÑAVERA, cañaveral, lugar abundante en caña

cañaveral carrizo

CAÑAVERAL CARRIZO en Venezuela Pasta de tabaco para mascar que se coloca adentro de un trozo de caña. 2. Cañaveral cerca de zonas de agua conformado por carrizos, una planta herbácea de tallo alto y delgado, con hojas planas y lanceoladas.

capa fina

CAPA FINA Lámina delgada de cualquier material, especialmente líquidos y materiales particulados, como polvo, harina, cemento.

capa pequeña

CAPA PEQUEÑA material esparcido a lo largo y ancho de una superficie. Se dice de una capa delgada o fina, pero en estricto rigor se trataría de una capa de tamaño menor.

capacidad de cambio

CAPACIDAD DE CAMBIO adaptabilidad, potencialidad para readecuarse a nuevas situaciones. Podemos referirnos a procesos lentos que toman años, como la mutación genética para responder al cambio climático, o a la posibilidad de realizar modificaciones instantáneas, como metamorfosearse en un instante de peligro o de caza de una presa.

capacidad negativa

CAPACIDAD NEGATIVA en literatura: dejar las cosas sin resolver, en un estado de incertidumbre

capacitador

Persona que entrena y entrega conocimientos y técnicas para un mayor dominio de alguna materia o ejercicio físico.

capados

CAPADOS plural de CAPADO Participio pasado del verbo CAPAR Castrar, amputar los testículos

capasa

CAPASA en México: institución educacional que prepara adultos para completar estudios, mejorar sus habilidades, preparar estudiantes para ingresar a la universidad y acreditar exámenes oficiales que le permitan obtener grados escolares. En Paraguay, sigla de Cañas Paraguayas S.A. empresa que tuvo relevancia noticiosa cuando, en febrero de 2020, cuatro sindicatos salieron a protestar por el traspaso al Poder Judicial del inmueble que ocupa la empresa desde hace 80 años.

capataza

CAPATAZA f. de CAPATAZ, persona que tiene a su cargo un grupo de trabajadores

capeada

CAPEADA en gastronomía: del verbo capear, que está cubierta con huevo y lista para ser freída

caperuz

CAPERUZ CAPERUZA o CAPERUZO Kapelusz o capelusz; 1. Sombrero cubo 2. Tapa de los lápices bolígrafos y otros 3. Pieza que cubre el humo a la salida de la chimenea 4. Bonete que cae su punta hacia atrás. "La caperucita roja era en estricto rigor el gorro que cubría su cabeza"

capillos

CAPILLOS pl. de CAPILLO

capitalismo verde

CAPITALISMO VERDE vision de que el capital existe en la naturaleza en forma natural y que es la fuente de toda riqueza. El capitalismo debe aplicar las normas basadas en el mercado de modo de hacer una explotación sustentable, mediante impuestos al carbono y otras soluciones económicas neoliberales.

capitan de capitanes

CAPITÁN DE CAPITANES En Cuba: Antonio Pacheco, el mejor beisbolista y capitán cubano. En Uruguay: Néstor "Tito" Gonçálvez, asociado a las mayores glorias de Prñarol en los años 60.

capitán de barco

CAPITÁN DE BARCO persona de mayor autoridad y que está al mando de un navío o transporte marítimo.

caprichos

CAPRICHOS plural de CAPRICHOS Antojo, vanidad, deseo de algo por el solo motivo de querer darse el gusto.

capuchino de cabeza dura

CAPUCHINO DE CABEZA DURA sapajus apella es el mono maicero. En diversas partes de Colombia, donde se le llama mico maicero, o maicero constituye una plaga, pues se alimenta de los cultivos de maíz.

capulincillos

CAPULINCILLOS plural de CAPULiNCILLO, diminutivo de CAPULÍN o CAPULINA 1. Prostituta 2 Cereza que produce el CAPULI, un árbol de la familia de las rosáceas

capullos

CAPULLOS plural de CAPULLO

car friendly

CAR FRIENDLY Anglicismo que significa 'amigo de los autos'; compañía que se dedica a la compraventa de autos usados y 0km.

car tester

CAR TESTER anglicismo que significa probador de automóviles. Dispositivo para chequear el funcionamiento del automóvil, en particular el nivel de carga de la batería.

car wash

CAR WASH anglicismo por lavado de coches

cara b

CARA B metáfora por alternativa, la otra parte. 2. Reverso de los discos de vinilo

cara de bruja

CARA DE BRUJA (mujer) muy fea, persona vil, malvada

cara de cuca

CARA DE CUCA. Cara de bruja, mujer fea. En relación al cuco, monstruo imaginario que aparece en las noches para asustar a los niños que no se duermen.

cara de raja

CARA DE RAJA dicese de quien abusa descaradamente de una situación, hipócrita, desvergonzado

cara de vagina

CARA DE VAGINA traducción de impropio usado en inglés PUSSY FACE o el mas grosero CUNT FACE que se usa muchas veces contra los hombres homosexuales.

carabinieri

CARABINIERI en italiano gendarmería. carabineros. Policía judicial, policía militar.

caracara moñudo

CARACARA MOÑUDO caracara plancus Es un ave de la familia de las falconideas. se ve como un halcón pero mas pequeño y con un pequeño penacho aplanado lo que le da su nombre de moñudo. Su plumaje es negruzco con áreas blancas generalmente en el pecho y desde el pico hasta el cuello. Habita en Centroamérica y Sudamérica.

caracteres

CARACTERES plural de CHARACTER Elemento gráfico como signos, figuras, iconos, ideogramas, letras, grafemas, tipografías y elementos físicos como los tipos

característica especial

CARACTERÍSTICA ESPECIAL Expresión que significa que tiene atributos especiales, algo diferente que lo distingue de otros

características

CARACTERÍSTICAS úsase comúnmente en plural; propiedades inherentes (a algo o alguien) que lo distinguen de los demás (de su especie, familia u otro parentesco)

carambada

CARAMBADA 1. Insignificancia, cosa de poco valor. 2. Lesera, tontería

carambolo

CARAMBOLO Averrhoa carambola Solo quiero agregar detalles nodichis por Danilo. Primero que se llama FRUTA (DE) ESTRELLA porque al realizar cortes perpendiculares las rodajas forman una estrella casi perfecta. En cuanto a sus propiedades tiene el demérito de ser una de las 10 frutas mas tóxicas. Puede llegar a causar la muerte de personas con deficiencia renal, pues la fruta contiene dos toxinas peligrosas que requieren riñones en muy buen estado para poder eliminarlas.

caramelera

CARAMELERO, A 1. Arbusto de la India y la Cochinchina 2. En Chile: Coqueteador, a

caramelero

CARAMELERO fabricante o comerciante de dulces y caramelos.

caramplón

CARAMPLÓN en Colombia y Venezuela: fusil.

carantn

CARANTN error ortográfico por r CARANTÓN

carapelo

CARAPELO alias o pseudónimo de uno de los tres asesinos, condenados cada uno a 30 años de prisión. que en 2000, junto con "Cartucho" y Ana Gema, asesinaron a Ana María Llorente, cuyo cadáver fue hallado entre unos cañaverales junto al río Guadalhorce en Álor, España. Restos biológicos de Cartucho y de unas fibras del pantalón de Carapelo en la ropa de la víctima certificaron su culpabilidad en la muerte de Ana María. Las pruebas de ADN fueron contundentes.

carbonacea

CARBONACEA error ortográfico por carbonácea, femenino de CARBONÁCEO

carbonara

CARBONARA en gastronomía: pasta y también salsa es una receta tradicional de la región del Lacio, y específicamente de Roma, y es una de las recetas de pasta más conocidas del mundo. La salsa carbonara se prepara con huevos, tocino de papada (guanciale en italiano), queso pecorino romano, sal y pimienta. El tocino de papada puede reemplazarse con bacon (panceta)

carbonácea

CARBONÁCEA sustancia que posee gran cantidad de carbono. Se usa para describir a compuestos pesados como los hidrocarburos.

carbón activado

CARBÓN ACTIVADO familia de adsorbentes carbóneos de una alta porosidad y de alta cristalinidad. Tienen una gran cantidad de microporos que no superan los dos nanómetros de diámetro.

carco

CARCO en Colombia: empresa que se dedica a la comercialización de electrodomésticos. También es una concesionaria de Toyota. 2. En italiano significa carga, cargado, por ejemplo carga para ser transportada o cargado de

deudas, de dolor, etc. 3.Apellido. Francis Carco. (François Carcopino-Tussoli; Nouméa, 1886 - París, 1958) Poeta y novelista francés.

card

CARD anglicismo por tarjeta, naipe.

cardialgía

CARDIALGÍA de cardio corazón y -algía dolor. Dolor focalizado en la zona del corazón. Dolor localizado a nivel del cardias (orificio esofágico del estómago) Un dolor localizado en la parte anterior del corazón se denomina precordial (y no tiene nada de cordial) Las cardialgias se deben a una disminución o supresión del torrente sanguíneo del miocardio a causa de la acumulación de metabolitos anormales en dicho tejido. Se manifiestan sobre todo en las enfermedades miocárdicas como la angina de pecho, aterosclerosis coronaria y el infarto al miocardio.

cardiometabolica

CARDIOMETABOLICA error ortográfico por CARDIOMETABÓLICA

cardiometabolico

CARDIOMETABOLICO error ortográfico por CARDIOMETABÓLICO

cardiometabólica

CARDIOMETABÓLICA femenino de CARDIOMETABÓLICO

cardiometabólico

CARDIOMETABÓLICO (del griego metabole, que significa cambio, y el sufijo -ismo, que significa cualidad, es decir la cualidad que tienen los seres vivos de poder cambiar químicamente algo),? es el conjunto de las reacciones bioquímicas y procesos fisicoquímicos relacionados con el corazón.

cardiometabólico

CARDIOMETABÓLICO (del griego metabole, que significa cambio, y el prefijo cardio- relativo al corazón). El METABOLISMO es la cualidad que tienen los seres vivos de poder cambiar químicamente algo; conjunto de reacciones bioquímicas y procesos fisicoquímicos relacionados con el corazón.

Antiguamente la medicina trataba los trastornos cardíacos y los metabólicos en forma independiente pero hoy se han integrado y se tratan conjuntamente en la llamada medicina cardiometabólica.

cardioprotegida

CARDIOPROTEGIDA que está protegida en cuanto al corazón se refiere.

cardioprotegido

CARDIOPROTEGIDO con protección contra afecciones cardíacas

cardiopulmonar

CARDIOPULMONAR relativo al sistema cardíaco y pulmonar. Unidad cardiopulmonar de una clínica u hospital.

cardiosaludable

CARDIOSALUDABLE que es beneficioso para (el mejor funcionamiento d)el corazón

carduelino

CARDUELINO carduelis carduelis, jilguero, ave paseriforme propia del paleártico occidental, tanto en Europa como en el norte de Africa

cardúmenes

CARDÚMENES, plural de CARDUMEN. Banco de peces

care chimba

CARE CHIMBA. CARE es el apócope de CARA DE,es decir, es algo con parecido a una CHIMBA{E}. En Chile y Perú la chimba es el otro lado del río. y se denominaba así a la zona de Santiago, entre los siglos XVII y XIX, que se hallaba al lado norte del río Mapocho, y, despectivamente, chimberos a sus moradores y vecinos. 2. En Sudamérica es una trenza, por lo que significaría que tiene aspecto de trenza.

care culo

CARE CULO en Chile: Dícese de la persona que tiene cara de disgustada o desagrada. Taimado.

care poto

CARE POTO apodo que se les da a personas de mejillas regordetas que asemejan nalgas. 2. Persona con cara enojada Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser car',e poto, car',e culo

care verga

CARE VERGA insulto u ofensa que significa cara de pene

carechucha

CARECHUCHA en Chile: vulgarismo por cara de vagina, o cara de vulva. Es muy procaz